



COMPTE RENDU



CSN **DANSE** **SUR GLACE**

Réunion CSNDG

Lundi 26 Septembre 2022 – 20h30

Conférence visio-téléphonique

Membres de la CSNDG présents :

- Président CSNDG : Eric LE MERCIER (ELM)
- Membres élus : Karine DERRIEN-BODENEZ (KDB), Annie MANCEAUX (AM), Marie-Gaëlle SAEZ (MGS), Renan MANCEAUX (RM),
- Membre associé : Cécile MERIGLIER (CM), Lydie FERREY (LF)

Excusés :

- Gwenaëlle GIGAREL-NOURY, Présidente de la FFSG.
- Pernelle CARRON-PINET, Présidente d'Honneur de la CSNDG
- Didier MONTOURSIS (DM), membre élu de la CSNDG

Invités :

- Fabrice BLONDEL (FB), Responsable Danse sur Glace au sein de la DTN
- Dorine COUSIN (DC), Représentante des Entraîneurs
- Gilles ROLS (GR), Membre de la Commission Informatique et DVRO sur le Tournoi de Rentrée
- François SOUBIRAN (FS), Officiel d'Arbitrage, Juge Arbitre sur le Tournoi de Rentrée
- Angélique CONSIGNY (AC), Membre du Conseil Fédéral
- Bertrand REYNAUD (BR), DTN par intérim

Début de la réunion en visio à 20h30

ELM remercie l'ensemble des personnes présentes à cette réunion et notamment Gilles ROLS pour l'excellent travail réalisé sur le nouveau logiciel.

Compétitions en France : Retour sur le Tournoi de Rentrées, point sur Tournoi de France, point sur Coupe d'Automne (AM)

RETOUR SUR LE TOURNOI DE RENTREE

MGS :

Pas de remarque particulière sur la compétition.

Concernant le volet des paiements des inscriptions : 1 souci avec le Club d'Angers qui n'avait pas réglé mais le problème a été résolu.

Concernant la gestion des chèques des inscriptions, il serait souhaitable que les clubs indiquent au dos du chèque le nom de la compétition ainsi que le nombre de solos et de couples inscrits.

FS, GR, CM

FS remercie MGS pour la qualité de l'organisation de la compétition et de l'accueil de l'ensemble des bénévoles.

Le panel était ravi du niveau général atteint si tôt dans la saison

Il souligne que cette compétition intervenant très tôt dans la saison, un certain effort était nécessaire aux Officiels d'Arbitrage pour s'approprier les modifications du règlement ce qui a pu entraîner des délais de « Review » plus importants.

Des difficultés ont été rencontrées, notamment concernant la valeur des éléments des solos, et certains résultats sont erronés. Par exemple toutes les attitudes solos ont été valorisées à 1. Les éléments ont eu leurs décimales également tronquées.

Des erreurs ont été également constatées sur les majorations chorégraphiques.

GR indique que tout est mis en œuvre pour que ces difficultés ne se reproduisent pas lors des compétitions à venir.

Il était difficile de se rendre compte de ces anomalies en direct. Des entraîneurs ont signalé les problèmes et des correctifs vont être apportés.

D'autres aléas ont été rencontrés notamment pour les groupes d'échauffement.

L'ensemble de ces difficultés a entraîné un retard d'1 heure à la fin de la compétition.

Il apparaît que le dimensionnement des temps de jugement est un peu juste principalement sur les danses libres.

Indication : l'ISU compte 3,30 mn de temps de jugement pour les couples.

AM va revoir la feuille de calcul.

CM : Le travail du panel technique est rendu très compliqué du fait de l'évolution des règlements notamment sur les couples.

Il n'y avait pas d'entraînement au préalable pour se faire une première idée.

GR : Le nouveau logiciel n'a pas facilité la tâche. L'importation des éléments se passe difficilement et il faut rentrer beaucoup de choses manuellement.

Une correction a été apportée pour monter le fichier des prochaines compétitions.

Concernant les erreurs sur les Base Values, GR recherche la cause du problème.

Pour le Tournoi de Rentrée, il y a un impact sur les résultats et donc sur les classements y compris pour certains podiums.

FS va faire un rapport rectificatif qui sera publié en même temps que le correctif des résultats réalisé par GR.

Le Tournoi de Rentrée est un évènement qui doit être maintenu à l'avenir.

La séparation des catégories (1^{ère} et 2^{ème} année) ne sera pas maintenue pour la prochaine saison compte tenu des effectifs (Précision à apporter dans l'annonce 2023).

ORGANISATION DES TDF

Le travail de répartition est en cours. Les équilibres ne sont pas encore atteints.

208 solos et 55 couples sont préinscrits.

AM demande aux clubs de bien respecter la casse des fichiers d'inscription car cela entraîne une grande perte de temps lorsque cela n'est pas fait. Un mail de rappel va être adressé aux Clubs.

Difficultés concernant le TDF de Lyon : Une autre manifestation a lieu en même temps ce qui pose un problème pour les hébergements.

Point sur la Coupe d'Automne

AM

Effectifs de la Coupe d'Automne :

- 5 Couples Benjamins
- 10 Couples Minimes
- 9 Couples Novices
- 4 Couples Juniors.

L'élaboration des horaires est en cours. Ils ont été soumis au JA et sont en attente de son retour.

DTN : Stage Novices, compétitions nationales (Masters) et internationales (FB)

BR indique que la Présidente de la FFSG lui a demandé d'assurer l'intérim dans l'attente de l'arrivée du nouveau DTN. Tout est mis en œuvre pour que les affaires courantes soient traitées et que les patineurs puissent patiner.

Le recrutement du futur DTN a été fait mais il faut l'accord de l'ensemble des structures : Présidente de la FFSG, Agence Nationale du Sport et Ministère du Sport.

La date fixée au 1^{er} Octobre semble trop courte.

Il y a un certain nombre de postes vacants au sein de la FFSG mais le recrutement des nouveaux cadres ne pourra se faire qu'avec le nouveau DTN.

FB : le stage novice prévu à la suite de la Coupe d'Automne ne pourra être réalisé, les ressources humaines disponibles étant actuellement insuffisantes. Il sera reporté au début du mois de Mai et s'intégrera dans un plan de suivi de la relève.

Concernant les Masters, 7 couples juniors et 7 couples séniors seront présents.

Le GP d'Arménie a été annulé et des quotas ont été redonnés sur des compétitions qui se déroulent en même temps que les Masters. Deux couples juniors seront donc absents.

Antonin EMO et sa partenaire souhaitent représenter la Suisse.

Retour sur les résultats du début de saison : l'équipe des couples séniors est consistante et a obtenu de très beaux résultats.

Concernant le GP d'Angers, il y a pour l'instant 2 quotas de retenus, un 3^{ème} quota sera déterminé lors des Masters

Céline FRADJI et Jean-Hans FOURNEAUX ont la possibilité de se qualifier à la finale des GP Juniors

La 2^{ème} collecte pour les compétitions internationales de début décembre à fin Février, a été lancée. Il y a peu de retour pour l'instant. DC va relancer les entraîneurs.

Patinage Adultes (KDB)

KB :

Compétitions envisageables : Angers 7 / 8 Mai ou 18 / 19 février à voir en fonction de la disponibilité de la patinoire

Une 2^{ème} compétition pourrait être envisagée à Asnières mi-Avril mais le changement des dates des TIRS sur la Région Centre-Nord complique les choses.

Un souci est rencontré avec le Club de Rennes dont la section compétition adultes a été supprimée. Les patineurs ne sont plus acceptés qu'en Loisirs.

Certains compétiteurs se sont regroupés pour tenter de créer un nouveau Club mais ils rencontrent des problèmes d'affiliation.

Mémo organisation compétitions et sessions de tests (LF)

LF : un retroplanning sous forme d'une Check List pour l'organisation des compétitions et des sessions de tests va être établi. Il servira de guide pour les organisateurs et viendra compléter le Cahier des Charges.

Rapport sur fonctionnement Commission Technique (CM)

CM : des points sont à préciser sur certains éléments qui ont été modifiés.

DC va rappeler aux entraîneurs les communications dont ils doivent prendre connaissance.

Les fiches synthétiques ont été refaites et sont en cours de correction.

Certaines modifications du règlement concernant les éléments devront être précisées aux entraîneurs, à qui il est toutefois demandé de bien les étudier en amont. Une réunion en vision va prochainement être mise en place. Un Doodle permettra de recueillir les disponibilités des participants.

Souci rencontré au niveau des panels lorsqu'il y a un DVRO artistique : il n'y a pas d'aide apportée pour installer et désinstaller le matériel. Les DVRO artistiques ne font que DVRO et ne s'occupent pas du matériel. Ce sont les comptables qui font le montage et le démontage du matériel.

CM va en parler à Anthony LEROY.

Il serait souhaitable que les installations informatiques soient réalisées dès le vendredi soir mais cela n'est pas possible dans toutes les patinoires. De nombreuses incivilités sont constatées pendant les séances publiques et il n'est donc pas possible de laisser le matériel installé.

Développement de la discipline – programme FFSG – projet de développement 2023/2026 – divers (DM)

DM étant excusé, ce point sera remis à l'ordre du jour de la prochaine réunion de la CSNDG.

ELM évoque la demande de l'entraîneur de Dijon (garder les âges ISU pour les compétitions françaises).
Rappel : pour cette saison, le RSNDG et les Communications ont été adoptées lors de l'AG en juin 2022.

DM doit proposer des pistes de développement.

Rapport sur le fonctionnement de la Commission Informatique (RM) état des Stocks, besoin matériel (MGS)

RM : travail en cours sur le site qui est un peu vieillissant et doit être remis à jour.

Un hébergement commun est prévu pour toutes les CSN dans un souci d'économie et d'unité de charte graphique.

Le travail se fait en collaboration avec Robert COTTET- GAYDON.

MGS : Besoin en matériel. La dépense a été prévue dans le budget prévisionnel transmis à la FFSG le 20 Septembre. Il est en attente d'arbitrage.

Etat des stocks de la boutique : il n'y a pas de retour de la FFSG sur ce point.

Intervention représentante des entraîneurs (DC)

DC :

Interrogation des entraîneurs concernant la validation des choix des TDF.

AM rappelle que la date limite est fixée au 5 Octobre.

Point sur les scores à atteindre pour la validation automatique des tests.

ELM : il faut revoir avec les nouvelles composantes si les scores à faire pour l'obtention n'ont pas bougé .

RM va refaire la communication (Com 297)

Tests d'entrée au BPJEPS : DC s'étonne que 5 personnes n'aient pas été acceptées en formation (dont 2 en liste d'attente). Il est rappelé que la situation est toujours compliquée pour les effectifs des entraîneurs. Il est donc regrettable de refuser l'entrée en formation de candidats motivés. Cette formation n'ayant lieu que tous les 2 ans, ces personnes se seront probablement dirigées vers un autre domaine professionnel et sont donc probablement « perdues » pour le métier d'entraîneur.

ELM invite DC à écrire à la Présidente de la FFSG ainsi qu'au Directeur du CREPS de REIMS qui assure cette formation.

Amélioration de la sobriété écologique (et énergétique) de la pratique de la danse sur glace

Le Club de Bordeaux a effectué un bilan carbone lors du Tournoi de Rentrée. Le site GoodPlanet a été utilisé pour établir les résultats.

Une enquête a été menée auprès des bénévoles, participants, accompagnants, professeurs, visiteurs. Tout le monde n'a pas répondu, mais le taux de réponse est proche de 90%.

Les résultats sont les suivants pour l'organisation d'une compétition nationale avec 90 participants sachant que le bilan a été fait hors coût de fonctionnement de la structure « patinoire » :

- 330 personnes interrogées
- 70 806.60 km parcourus au total par les moyens de transport suivants : avion, train, voiture, bus, minibus, tram, trottinette, à pied
- 9.69 tonnes équivalentes CO₂, soit une moyenne de 0.11 tCO₂/participant.

Le coût total de la contribution de ces émissions est de 213.18 euros

- 96.05% pour les déplacements
- 0.96% en restauration
- 2.28% en matériaux et services

Cela donne une base pour les manifestations futures. Il faut peut-être retenir la moyenne de 0.11 tCO₂/participant comme chiffre à comparer la prochaine fois.

Il a également été testé au cours de cette compétition l'abandon du fascicule de bienvenue ainsi que de l'affichage des Judges Scores par catégories dans la mesure où ils sont mis en ligne au fur et à mesure.

Aucune réclamation négative n'a été enregistrée et ces modifications sont validées pour les compétitions futures. Le livret sera donc publié en PDF. AM modifie les annonces des compétitions en ce sens.

Seuls resteront à l'affichage :

- Les horaires
- Les ordres de passages
- Les feuilles de résultats signées du Juge Arbitre.

Une réflexion est à mener pour les TIR car les résultats ne sont pas toujours publiés au fur et à mesure.

Il faudra également « réinventer » la communication pour les sponsors. Des publicités pourraient par exemple être diffusées lors des surfaçages sur la diffusion vidéo. De façon générale la vidéo lors des surfaçages pourrait constituer un bon moyen de communication : reportages, publicités

Questions diverses

Le TIR 1 de la Zone Centre Nord ne pourra pas se tenir à Orléans. Une solution est à l'étude.

Une inquiétude existe pour le TIR prévu à Castres, une incertitude existant quant à la réouverture de la Patinoire.

Fin de séance à 23h30

La prochaine réunion de la CSNDG aura lieu en visio-conférence le lundi 7 Novembre 2022.